

VOCEIDIPADREPIO.COM

LA PERLE PRÉCIEUSE



par fr. MARIANO DIVITO, OFM CAP.

Du 5 au 19 octobre 2014 s'est déroulé le Synode extraordinaire des Evêques qui a eu comme thème: *Les défis pastoraux de la famille dans le contexte de l'évangélisation.*

Cette fois la préparation n'a pas regardé seulement la composante des experts et de la hiérarchie (évêques, supérieurs religieux, théologiens...), mais elle a voulu intéresser toute la communauté chrétienne. Des milliers de questionnaires ont été distribués dans tous les diocèses du monde, pour recueillir des suggestions, des propositions sur les sujets les plus urgents, actuels et, en plusieurs sens, inédits, qui mettent en évidence la situation de la famille dans notre monde pluriel et en continuelle évolution. La particularité de ce Synode est caractérisée justement par le fait de ne pas vouloir s'arrêter seulement et principalement sur les aspects purement doctrinaux et de droit, mais de vouloir affronter avec courage et charité les nouveaux défis et problèmes sur lesquels l'Eglise est appelée à se confronter: diffusion des couples non mariés, refus même de l'idée du mariage, union entre personnes du même sexe, mariages

mixtes ou interreligieux, familles monoparentales, le phénomène des mères porteuses..., ayant en même temps, comme toile de fond, l'affaiblissement de la foi dans le sacrement du Mariage.

Si les défis sont nombreux et urgents, il en va de même pour les attentes. Et même plus, grâce justement à la grande participation des acteurs naturels, parents, mariés, enfants, on regarde avec toujours plus d'espérance à ce qui pourra émerger, spécialement dans la direction d'une pastorale renouvelée envers les personnes blessées. Et... il y en a beaucoup!

Partir des innombrables blessures de l'institution de la famille, ou mieux, des personnes qui la constituent, est probablement la clef la plus juste et la plus évangélique pour affronter les problèmes, ou du moins, pour tenter d'offrir aux fidèles toutes les routes pouvant être parcourues, et en syntonie avec la vision chrétienne du mariage et de la famille.

Le Saint-Père, le Pape François, dès le début de son service pétrinien, n'a jamais cessé d'utiliser dans ses discours, les registres de la miséricorde, de la tendresse, du dialogue, du dépassement de la culture de la mise à l'écart, presque à vouloir proposer

l'encadrement dans lequel, de tous les problèmes et difficultés qu'il s'agisse, tout doit être placé, lu, et autant que possible, résolu. La perle de la famille est trop précieuse et fragile pour être soumise seulement à de ponctuelles analyses sociologiques, à des statistiques, à des chiffres... La lumière chaude et radieuse de l'Esprit Saint est indispensable. À son écoute, aussi bien de la part des participants au Synode que de la part de nous tous, doit être dédiée la meilleure partie de notre temps et c'est à Lui que nous devons élever avec foi l'incessante demande d'aide et de soutien. La communauté ecclésiale tout entière doit se sentir concernée, et accompagner l'assise synodale par la prière humble et constante, avec la conscience que nos fragilités et nos ombres ne pourront jamais annuler l'étincellement et la robustesse de cette précieuse perle, mise par Dieu entre nos mains, souvent incertaines et tremblantes, mais toujours protégées et guidées par son amour pourvoyant

Parmi les 13 couples invités au Synode, il y en avait un de San Giovanni Rotondo, Peppino Petracca e Lucia Miglionico, médecins et travaillant à l'hôpital de Padre Pio, engagés depuis des années dans la pastorale de la famille de notre Archidiocèse. Sur eux et sur les engagements synodaux évoqués, nous voulons nous aussi, de notre part, invoquer la protection de Padre Pio, grand défenseur de l'institution de la famille, et la sagesse du Saint Esprit, afin que puisse resplendir mieux et encore plus, même parmi les ombres de la vie, la perle précieuse de la famille!

fr. Mariano Divito